
◤
The Article
(Артикль)



◤Артикль – определитель существительного. С помощью артикля мы 

сообщаем слушателю дополнительную информацию о 

существительном – является ли это существительное пока еще ему 

неизвестным или уже известным. Т.е. используя неопределенный 

артикль (a или an), мы как бы говорим слушателю «этого объекта 

ты еще не знаешь, но сейчас я тебе о нем расскажу». Определенный 

артикль (the), наоборот, как бы говорит «этот объект уже должен 

быть знаком, вспоминай, мы об этом уже говорили».

Также артикли указывают на уникальность предмета или, наоборот, 

его распространённость.

▪ a/an – какой-то

▪ the – тот самый 



◤

We stayed at a hotel. Sometimes we ate at the hotel 

and sometimes at a restaurant. The restaurant was 

nice. 



◤

▪ I saw a beautiful book. – Я видел красивую книгу.

▪ I saw the book. – Я видел книгу (подразумевается известная 

для говорящих книга: «Я видел книгу, о которой мы вчера 

разговаривали и которую ты хотел купить»).

A: That book is very interesting, I want to buy it, but I don’t 

know where it is sold.

B: I saw the book you told me about. It is sold in The Old Town 

Bookshop. 



◤



◤Артикль ‘the’  употребляется, если названная вещь существует только в 

единственном экземпляре, одна в мире, например: 

▪ the sky

▪ the ground

▪ the Earth 

▪ the Universe

▪ the best

▪ the most beautiful 

▪ the worst 

Превосходная степень уже предполагает, что такой человек/предмет, один 

на весь мир, лучший или худший, напр.: He is the best painter. 



◤

Так же, единственными в мире будут являться такие 

явления как

▪ the cinema (кинематограф)

▪ the theatre (театр, театральное искусство)

▪ the radio (радио, как явление. Do you listen to the 

radio?)

▪ the country (в значении «загород» = countryside. Do 

you live in the country?)



◤

Breakfast, lunch, dinner, supper – 

употребляются БЕЗ артикля. Исключение, 

если со словом употребляется 

прилагательное, например I had a very 

tasty dinner. - У меня был очень вкусный 

обед.



◤
Когда говорим про состояние, артикля 

нет!
I am at school. (= Я учусь в школе; я 
школьник. Это состояние) 

I’m at the school. (= Я заехала в 
школу, чтобы поговорить с 
директором о поведении своего 
сына; либо же, мать звонит и 
спрашивает у ребенка, где он 
находится, не прогуливает ли 
школу и тогда ребенок отвечает, I’m 
at the school. = Я сейчас нахожусь в 
школе (в здании), не прогуливаю). 

He is in prison for robbery. (= Он 
находится в тюрьме, т.е. отбывает 
свое тюремное заключение за 
ограбление)

He went to the prison to visit Mike. (= 
Он пошел в тюрьму, чтобы 
навестить Майка. Если бы мы не 
употребили артикль в данном 
случае, это бы означало, что ему 
пришлось сесть в тюрьму, чтобы 
навестить Майка)



◤
I’m at hospital (= Я в 
больнице (в 
качестве пациента, 
лежу в палате, 
лечусь)

I’m at the hospital (= 
Я в больнице 
(заехал по делам, 
например, на 
консультацию к 
врачу, но после, 
консультации или 
каких-нибудь 
процедур, я снова 
вернусь домо)



◤
Когда говорим про вещь в общем 

Doctors are paid a lot. 
(= Докторам платят 
хорошо)

The doctors of this 
hospital are paid  lot. (= 
Докторам этой 
больницы платят 
хорошо)

Crime is a huge problem 
(= Преступления это 
огромная проблема)

The crime you 
committed is serious. (= 
Преступление, которое 
ты совершил, 
серьезное)



◤
Когда слово означает группу

▪ The wolf (не какой-то отдельный волк, а волк в значении 

«вид животного», напр.: The wolf is very dangerous animal). 

▪ The telephone (телефоны в общем, напр.: The telephone is one 

of the greatest invention).

▪ The poor/the rich (бедные/богатые слои населения)

▪ The homeless (бездомные)

▪ The young (напр. пожилые люди говорят, что молодежь 

сейчас ничего не понимает. The young don’t understand 

anything)

▪ The German, the French (немцы, французы, выражает 

национальность)



◤
Употребление артиклей с названиями 

стран 

▪ Если мы указываем форму правления 

государства, обязательно употребляем ‘the’, 

напр.:

▪ The Russian Federation, The Czech Republic. 

▪ НО, если форма правления не указывается, 

артикль не употребляем, напр.: Russia, 

Chech. 



◤



◤



◤


